

Pour nous du Pérou, janvier 2010 aura été fort occupé et très « viatorien ! » En effet, en plus de la fête de clôture du 50^e anniversaire de présence viatorienne en ce pays, notre fondation était désignée comme lieu de rencontre pour le CLAC (comité latino-américain et des Caraïbes). Ce comité se trouvait donc ici pour célébrer le 50^e avec nous. En plus de ce comité, il y avait aussi les Viateurs invités et d'autres invités d'honneur, dont quelques évêques. La venue de tout ce monde donna lieu à une importante rencontre viatorienne et une fête grandiose que je vais raconter brièvement.

Parmi les Viateurs invités se trouvaient trois membres du Conseil général : les PP. Mark R. Francis, Grégoire Esquibel et Alain Ambeault, respectivement supérieur général, vicaire général et conseiller général. De la province d'Espagne, sont venus le P. Pedro Lahora, supérieur provincial et le F. Tomás Aramberri, notre bon ami qui a œuvré avec nous durant 8 ans, et qui représentait pour la fête l'organisme SERSO, une ONG d'Espagne. De la province du Chili, était présent le P. Eduardo Millan, supérieur provincial, venu aussi pour la rencontre du CLAC, en compagnie de 4 autres délégués.

De la province du Canada, il y avait le P. Claude Roy, supérieur provincial, la province de qui relève notre fondation. Nous avons eu la joie de revoir le F. Benoît Tremblay, du Canada, notre compagnon de route ici durant 12 ans. Quant aux provinces de France et des États-Unis, elles nous avaient informés que les supérieurs ne pouvaient se joindre à nous pour la fête. Mais ils nous firent gracieusement parvenir leur souvenir respectif. Grand merci à tous.

La rencontre du CLAC

Le CLAC regroupe les supérieurs des 5 fondations de l'Amérique latine (Belize, Bolivie, Colombie, Honduras et Pérou), avec celui de la fondation d'Haïti, ainsi que le supérieur de la province du Chili. Chacun d'eux était accompagné d'une délégation de religieux et d'associés-es.

Pour cette rencontre spéciale, à ces membres d'office, se sont joints les trois membres du Conseil général

présents au Pérou et les supérieurs provinciaux venus pour la fête. Ainsi, du 4 au 8 janvier, un total de 35 Viateurs, venus de tous les horizons, se sont rassemblés à la Villa Marista de Santa Eulalia, à 40km à l'est de Lima.



Rencontre du CLAC (comité latino-américain et des Caraïbes), réunissant 35 Viateurs, religieux et associés-es, durant 5 jours. Sur la droite, le 2^e après la colonne, on reconnaît le P. Mark R. Francis, supérieur général. À sa gauche, le P. Alain Ambeault, conseiller général. De ce côté-ci de cette colonne, le F. Ronald Guerra, de la communauté des Viateurs du Pérou.

Points saillants de la rencontre du CLAC

Durant 5 jours, tous ces Viateurs, religieux et associés-es, ont pu accueillir les présentations des délégations, participer aux échanges sur les problèmes propres à l'Amérique latine et aux Caraïbes et enfin entériner quelques propositions face aux urgences pastorales et vocationnelles. Je mentionne ici 4 points principaux qui sont ressortis de cette rencontre :

- 1.- Enraciner solidement la communauté viatorienne dans les fondations et provinces où nous œuvrons.
- 2.- Approfondir l'expérience de Dieu dans nos communautés respectives.
- 3.- Favoriser la proximité des pauvres : (être toujours près des pauvres).
- 4.- Assurer la formation première et la formation permanente des Viateurs, religieux et associés-es.

Occasion de fraternité internationale

De retour à Lima, tous nos invités ont pu bénéficier d'une rencontre avec la communauté viatorienne du Pérou (religieux et associés-es), ce qui a permis à tous les Viateurs de se mieux connaître, de fraterniser et de vibrer à l'internationalité de notre communauté viatorienne. Sans doute une rencontre importante que celle du CLAC! Mais, il ne fallait pas oublier que si elle s'est tenue chez nous, c'est surtout à l'occasion des fêtes du 50^e anniversaire de présence viatorienne au Pérou.

La célébration des noces d'or de la présence viatorienne au Pérou

Le dimanche 10 janvier, en l'église paroissiale de la 1^{re} zone de Collique, ce fut la grande célébration eucharistique présidée par notre Supérieur général, accompagné de M^{gr} Lino Panizza, évêque de Carabayllo, diocèse qui comprend notre grande paroisse Cristo Hijo de Dios de Collique, et de M^{gr} Luis Bambaren, évêque émérite de Chimbote, qui fut un très fidèle collaborateur depuis le commencement de notre présence au Pérou, particulièrement à Collique et, en plus, un grand ami de quelques-uns parmi les C.S.V.

On pourrait dire que la couronne de concélébrants était digne des noces d'or que nous célébrions. Le rassemblement de tous les invités spéciaux ainsi que la présence des autres invités firent en sorte que la grande église Cristo Hijo de Dios de Collique était remplie à craquer pour chanter les gloires du Seigneur.

Ce fut une célébration très symbolique, animée par un chœur de chant composé des meilleures chorales paroissiales de Collique. Leurs chants nous ont fait revivre toutes ces années de joies et de tristesses, de succès et d'échecs, de collaboration très efficace de la part de milliers de catéchètes et d'autres collaborateurs.

Ce fut un hymne d'action de grâces au Seigneur de la vie, de la générosité, de l'abondance de grâces. Dans son homélie de circonstance, le père Général a d'ailleurs tenu à relever les faits saillants de cette présence viatorienne au Pérou.



Moment de rencontre avec la communauté viatorienne du Pérou qui aura permis de vibrer à l'internationalité des Viateurs.



[...] « Le dimanche 10 janvier, en l'église paroissiale de la 1^{re} zone, ce fut la célébration solennelle de l'eucharistie. »



[...] « Ce fut une célébration très symbolique, animée par un chœur de chant composé des meilleures chorales paroissiales de Collique. »



Une immense tente pouvant accommoder 150 convives. À la table d'honneur, à partir du centre vers la droite, on reconnaît le P. Mark R. Francis, supérieur général, le P. Claude Roy, supérieur provincial du Canada et le P. Alain Ambeault, conseiller général.



À l'issue du repas, les convives ont pu assister joyeusement à quelques pièces musicales et danses folkloriques du Pérou.



Debout, des Viateurs tiennent en main ou feuilletent le dernier-né des livres du P. Laur : « *Prémices de l'histoire de la fondation du Pérou.* »

Table conviviale et danses péruviennes

Selon le refrain espagnol « *después de misa, mesa* » (après une messe, une table), nous étions conviés au banquet de fête qui eut lieu au collège FE Y ALEGRIA n°10 de *Collique*, un collège que nous avons dirigé durant quelques années. Une grande tente avait été dressée sur le patio du collège sous laquelle 150 personnes ont pris place pour déguster un banquet digne de la fête et assister joyeusement à quelques pièces musicales et danses typiques du très riche folklore péruvien.

Puis, ce fut l'échange de cadeaux que chaque province et fondation voulut bien offrir au Pérou en reconnaissance de la fidélité des confrères qui ont œuvré ici au cours de ce demi-siècle, en souvenir de leur présence parmi nous et en communion fraternelle viatorienne.

L'occasion était très belle pour le lancement du livre écrit par notre confrère Pedro Laur, CSV, *Elementos de una historia de la fundación del Perú*. (Prémices de l'histoire de la fondation du Pérou).

Lendemain de fête...

Le lundi 11 janvier, nos invités ont eu l'occasion de faire une visite guidée de la ville de Lima, avant leur départ le lendemain. Ce jour-là justement, les Viateurs du Pérou devaient se rassembler pour leur Assemblée semestrielle à laquelle participa le P. Claude Roy, supérieur provincial du Canada. Ces assises de deux jours ont été suivies de la retraite communautaire de tous les Viateurs, animée par le P. Gregorio Esquivel, notre cher vicaire général.

En terminant, je tiens à mentionner le nom du grand artisan de ces festivités, notre confrère André Thibault. Avec le concours de notre supérieur Claude Chouinard, il a organisé et coordonné le déroulement de cette grande fête. Le résultat fut à la hauteur de sa créativité et de ses efforts soutenus.

Voilà, rapidement brossé, le tableau de nos célébrations qui nous permettent maintenant de nous lancer vers le centenaire de la présence des Viateurs au Pérou. ■